

A nuestros lectores

EL LICEANO se presenta por primera vez ante ustedes, esperando que nuestros señores generosos le brinden una cordial acogida. Este periódico representa el esfuerzo de un grupo de muchachos liceanos que, venciendo todas las clases de obstáculos, se han propuesto hacer llegar hasta Uds. una lectura sana, instructiva y amena.

Al llevar a cabo tan grande empresa, tratamos de superar y despartar de su letargo que está sumida nuestra juventud serena. El producto memorioso que este semanario propone, será para sufragar los gastos de nuestra tan conocida y tradicional gira de estudio al Sur del País.

En nuestro plantel educacional tan querido por nosotros (y tan olvidado por los exalumnos), no es nueva esta iniciativa ya que en años anteriores se dieron a publicidad algunas revistas, con fines culturales, pero que desgraciadamente los alumnos que le dirigían salieron de las aulas de nuestro colegio, y esa hermosa labor no encontró el apoyo de sus sucesores; pero ahora en nuestro Liceo se ha formado un entusiasta Centro Cultural presidido por los señores profesores: Manuel Labrind, Ambrosio Barra y Harack Cento de Bora, y nosotros los alumnos del cuarto año A queriendo contribuir un poco a esta noble labor reanuda por los señores profesores, más arriba indicado, aportamos nuestro grano de arena que esperamos sea recibido por Uds. con verdadera cordialidad.

Si no hiciera nada más que dar esperanzas infusas, se le amaría con menos rabia. Pero es terrible cuando le da gusto y gana, de la miseria y la vergüenza; y es por eso, precisamente, que se le odia.

El juego es el secreto de vivir toda una vida en algunos minutos, y en esos minutos sentir las diversas emociones en el lento vivir de los otros hombres.

Contra lo que podría esperarse, no es relativamente nueva la costumbre de vender periódicos en la vía pública. Hace más de 55 años, en la Gran Bretaña, no se podía conseguir sin pagar, sino siendo abogado y los raras expedientes del "Times" no los vendían, más que lo aquilaban.

La compra de un diario se consideraba entonces como un verdadero lujo y para los lectores era un gusto superfluo. Se debió a los hermanos Mifflin en 1814, en Yarmouth, la idea de vender periódicos en la vía pública y pronto se generalizó la práctica.

El Director

“EL LICEANO”

Organo Oficial del Cuarto Año A.

Año 1 — La Serena, 18 de Agosto de 1946 — N.º 1

Director: Ramón González R.—Sub-Director: Carlos Holo R.—Redactores: Mario Pizar, Guillermo Farga, Luis Elgueta, Carlos Kjoson. Colaboradores: Ruben Vergara, Carlos Cordero, Rodrigo Saavedra, Alfonso Herrera, Fernando Larraeguiel, Mario Saguer, Rodrigo Escobar.

La pasión del juego

¿Qué es el juego? Es la lucha cuerpo a cuerpo con el destino. Los jugadores son como esos marinos que naufragaron y que empapan sus cuerpos al dorso de una ballena. Inmediatamente sacaron de sus bolsillos los dados y cubiletes y empezaron a jugar.

Hay personas resacasadas al juego, como hay personas resacasadas al amor.

Los jugadores juegan como los borrachos beben, como los pobres necesitan el alimento, bajo el imperio de algo, de una fuerza irresistible.

¿Que Uds. que hay algo más terrible que el juego? No sé, pero no; el juego de y toma. Es mudo, sordo, ciego. Puede hacerlo todo, es un verdadero Dios, que tiene derechos que le quieren por el mismo y que le odian cuando los tiene.

Si este Dios los despierta cruelmente, se echó la culpa a sí mismo, y no a él, como debía.

Donde tan solo que jugado mal, y se acusan. También es posible que bola que rueda, la cara que se va a la vez, conceda al jugador, peripato, campo, pedrea y palacio, tesoros astronómicos, alajas, todo el poder de la tierra.

Si no hiciera nada más que dar esperanzas infusas, se le amaría con menos rabia. Pero es terrible cuando le da gusto y gana, de la miseria y la vergüenza; y es por eso, precisamente, que se le odia.

El juego es el secreto de vivir toda una vida en algunos minutos, y en esos minutos sentir las diversas emociones en el lento vivir de los otros hombres.

¿Desde cuándo se venden periódicos en la calle?

Contra lo que podría esperarse, no es relativamente nueva la costumbre de vender periódicos en la vía pública. Hace más de 55 años, en la Gran Bretaña, no se podía conseguir sin pagar, sino siendo abogado y los raras expedientes del "Times" no los vendían, más que lo aquilaban.

La compra de un diario se consideraba entonces como un verdadero lujo y para los lectores era un gusto superfluo. Se debió a los hermanos Mifflin en 1814, en Yarmouth, la idea de vender periódicos en la vía pública y pronto se generalizó la práctica.

Efemérides Americanas

Por Mario Pizar Saavedra

Aniversario de la República del Ecuador

Celebró el Ecuador hace una semana su 137 aniversario. Fue el 1.º de Agosto de 1809 cuando la República hermana se incorporó al concierto de las naciones libres y soberanas.

La república del Ecuador está ligada a nuestra patria por vínculos tan sencillos y tradicionales, que la celebración de sus efemérides es también para nosotros un justo motivo de regocijo nacional.

Desde los tiempos de la emancipación americana, el pueblo ecuatoriano ha marchado junto al nuestro tanto en las horas gloriosas como en las de adversidad. Esta amistad, probada en múltiples ocasiones históricas ha legado a adquirir un carácter de inamovible y es el fundamento de la letanía expresada en que se ha desarrollado las relaciones entre las dos naciones.

Repetir los hechos históricos que conmemoran el nacimiento de la patria ecuatoriana sería repetir en este caso, ya que están sus hechos heroicos firmemente arraigados en la conciencia de nuestro pueblo, como la están sus hombres más destacados.

El pueblo del Ecuador, al que el Libertador se grandeó, ha sabido corresponder dentro de la órbita de los acontecimientos americanos a la "predilección" que el genio de Bolívar le tenía depositada.

Es así como ha podido verse que el pueblo ecuatoriano ha luchado como ningún otro quizás, para mantener siempre los principios democráticos y el firme anclaje de la libertad.

La República del Ecuador es la demostración de que los postulados democráticos sólo se al-

cansan con pena y con sacrificios, y es la expresión más visible de que la democracia debe renovarse y defenderse cada día.

Los Jinetes han dotado a este país lo que ha decorado al pueblo en estar agito para reivindicar sus derechos y no sería posible medir su categoría histórica tomando simplemente las luchas que ha debido sostener, una nación que se proes fe estar hablada por hombres libres.

No puede, pues, pasar inadvertida para los chilenos la celebración del 137 aniversario del pueblo ecuatoriano, cuya aspiración ha estado siempre al lado nuestra.

Sus nombres más ilustres, y los más numerosos en letras, en las artes, en la ciencia y en la política, han estado siempre a nuestro país con una cordial predilección, igual como nosotros hemos sido generosos hacia manifestado en toda ocasión nuestros sentimientos por la noble nación ecuatoriana.

Por eso el pueblo de Chile ha celebrado como fiesta propia la fecha en que Ecuador, cuando el principio se incorporó al concierto de las naciones libres y soberanas.

Nosotros, los chilenos, hacemos votos fervientes por su progreso y porque inspire siempre en él los principios de una renovada democracia.

Curiosidades

1) -Arbol eléctrico. -Entre las cosas raras que nos presenta la naturaleza, mencionaremos a cierto árbol que existe en la India Central.

El citado árbol tiene las hojas completamente cargadas de electricidad y tan elevada es su carga, que quien la toca experimenta una fuerte commoción. Se ha comprobado según experimentos recientes, que dicho árbol ejerce marcada influencia en

Si que a la 14

Calcetines BUHO

Recien llegados — Dibujos de moda

\$ 17.80 par

2 pares por \$ 33.-

Casa Moleky

# El Liceano Organo Oficial del Cuarto Año A.del Liceo de La Serena

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Liceo de La Serena (Chile). Cuarto Año de Humanidades

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1946

## FORMATO

Diario

## DATOS DE PUBLICACIÓN

El Liceano Organo Oficial del Cuarto Año A.del Liceo de La Serena. La Serena : El Curso, 1946 (La Serena : Tall. Gráf. El Día). 2 nos. ; 38 cm.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile